



PRÉFET DU FINISTÈRE

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUE DE PRESSE

Quimper, le 19 septembre 2022

Un rorqual s'est échoué ce lundi 19 septembre 2022 sur la plage de Ty an Quer à Ploéven.

Les services de l'État et leurs partenaires* se sont aussitôt rendus sur place dans le cadre du protocole de gestion des échouages. Les premières constatations effectuées par le Réseau National Échouages des mammifères marins (piloté par l'observatoire PELAGIS) ont permis de constater que le rorqual, d'environ 12 mètres, était encore vivant mais dans un état d'amaigrissement et d'affaiblissement très prononcé. Il se serait échoué naturellement.

Pour tenter de sauver l'animal malgré son état très dégradé, la haute marée n'ayant pas rendu possible son retour à la mer, une opération de tractage a été tentée en marée descendante depuis des moyens maritimes affrétés sur site. Les conditions d'ensablement du corps en zone plane n'ont cependant pas permis la traction de l'animal sans le mettre en péril immédiat.

En lien avec les communes riveraines un périmètre de sécurité a été établi et, avec l'aide de bénévoles, le rorqual a été hydraté en marée basse. Des moyens mécaniques sont mobilisés sur place pour creuser un accès vers la mer afin de tenter de favoriser son immersion lors de la prochaine marée montante.

Il est demandé à la population de ne pas se rendre sur site et de ne pas entraver les voies d'accès afin de faciliter le déroulement des opérations.

Contact presse

Bureau de la communication interministérielle

Tél : 02 98 76 29 51 / 02 98 76 29 66
Mél : pref-communication@finistere.gouv.fr

*Direction départementale des territoires et de la mer (DDTM), Direction départementale de protection des populations (DDPP), Service départemental d'incendie et de secours (SDIS), Gendarmerie, Mairies, Parc naturel marin d'Iroise (PNMI), Observatoire PELAGIS